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発 言 通 告 書 

【件名及び発言の要旨】 

１ 加入者が納めることができる国民健康保険料にすることについ

て 

国民健康保険は協会けんぽと比べると保険料が高く、「加入者の

所得は低いのに保険料は一番高い」と言われ、構造問題をはらんで

いる。また、協会けんぽの保険料は雇用主との折半だが、国民健康

保険にはそれがなく、逆に協会けんぽの仕組みにはない均等割及び

平等割があることから、必然的に保険料を引き上げてしまう。  

(1) 国民健康保険制度の構造問題について市長はどのような見解

をお持ちか。 

(2) 国民健康保険料の均等割により、家族に子どもが誕生すると

保険料はふえる。これは子育て支援から見れば明らかに逆行で

はないか。市長のお考えを伺う。 

(3) 市長は全国知事会の保険料引き下げの要望に対して、どのよ

うな見解をお持ちか。 

(4) 国は「国民健康保険運営方針」の第一期が終わる 2023 年度末

までには法定外繰入の解消を進めるように自治体に号令をかけ

ている。このような国の動きと、住民の実態とのはざまで、本

市の国民健康保険運営は問われていくと思うが、市長はどのよ
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うな見解のもと、国民健康保険行政を進めていこうとお考えか。 

 

２ 防衛施設周辺の生活環境の整備等に関する法律第８条の「民生安

定施設の助成」の中に「子育て支援の総合的な推進を図るために必

要な施設」というメニューが新設されたことについて 

(1) 新設メニューが加わったということは、本市に新たに影響が

及ぶ施設があると捉えることができると思うが、この点につい

て市長の御所見を伺う。 

(2) 毎年度の助成金交付額はどのように決定され、交付総額や交

付期間はどのように設定されるのか。見通しはあるのか。覚書

のようなものを交わしているか。あわせて伺う。 

(3) 市長が国から補助金を獲得することに尽力してこられたこと

は重々承知しているが、それが結果として、ゆがんだ財政基盤

を生み出し、国への上意下達の精神を醸成させてしまうとした

ら、それは市長の本旨ではないと考える。市長のお考えを伺う。 

(4) 旧軍港市転換法や本市の基本構想・基本計画の「可能な限り

の米軍基地の返還と自衛隊施設の集約・統合を要請します。」と

いう文言が形骸化していかざるを得ないことに強い危惧を抱く。

市長の御所見を伺う。 

 

３ 自治体の港湾管理権と原子力空母ロナルド・レーガンに関連する

問題について 

毎年のように行われている原子力空母の定期修理とその後の放

射性物質の搬出が今年で 10 回となった。また、米海軍の警備艇に

よる市民への威嚇行為があった。 

(1) 放射能にさらされた固形廃棄物を原子力空母から放射性廃棄

物輸送船へ搬出することは 1964 年、1967 年のエード・メモワ

ールに違反する。直ちに抗議しこれ以上行わないよう申し入れ

るべきだ。市長の御所見を伺う。 

(2) 中止を要請しないのであれば、少なくとも本市は港湾管理者

として放射性廃棄物の搬出作業に立ち会い、市としてモニタリ
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ングを実施することが必要と思うが、いかがお考えか。 

(3) 原子力艦船について配備・入港の見直しを求めることが必要

ではないか。市長のお考えを伺う。 

(4) 見直しを求めないのであれば、少なくとも市民の不安払拭の

ために真剣なモニタリングを行う努力と実効性ある訓練を怠っ

てはならないと思うが、いかがお考えか。 

(5) 無防備の一般市民に対して威嚇行為をしたことについて、本

市は米海軍に確認しているのか。要請や申し入れ、抗議等、何

らかのアプローチをしているか。しているとすればいつ、誰が

どのように行ったのか、あわせて伺う。 

(6) 港湾管理権を有する自治体の首長として、また市民の安全・

安心に責務のある本市のリーダーとして、市長は今回の件をど

のように捉えているのか。 

 

４ 猿島のコンセプト及びアニメ「ＯＮＥ ＰＩＥＣＥ」とのコラボ

レーション企画の影響・対応等について 

本市が都市公園として管理する猿島は、東京湾軍事要塞としての

歴史を持ち、自然の宝庫でもあるが、近年、文化・スポーツ・エン

ターテイメント都市構想を進めるに当たり、大型イベントが企画、

実施されている。今夏はアニメ「ＯＮＥ ＰＩＥＣＥ」とのコラボ

レーション企画で「モンキー・Ｄ・ルフィ島」となる予定だ。さま

ざまな施策が展開されているものの、全庁的に猿島に関する意識は

一致しているのか。多角的に伺う。 

(1) 現在でも「エコミュージアム猿島」というコンセプトは生き

ているのか。 

(2) 猿島の管理事務所のソーラーパネルは、どのようないきさつ

で設置され、なぜ、稼働しないままなのか。 

(3) アニメ「ＯＮＥ ＰＩＥＣＥ」とのコラボレーション企画を

行うに当たり、猿島公園管理要領とすり合わせを行い問題はな

いと判断されたのか。 

(4) 2017 年に出された史跡東京湾要塞跡保存活用計画では、猿島
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砲台跡について発掘調査、モニタリング、保存整備や修理、補

修を行っていくとしている。同企画によってこのような整備事

業の予定に変更が生じることはないのか。教育長に伺う。 

(5) 毎年市内の小学校を対象に行われている「猿島自然観察会」

は、例年どおり行うことができるのか。同企画の実施により、

時期の変更など影響はあるのか。 

(6) 同企画の実施期間中、20 万人の観光客を見込んでいるとのこ

とだが、乗船時、下船時、島内の混雑が予想される。また、食

事、トイレ、休憩場所、救護所等、安全・安心に過ごしていた

だくための準備は万全なのか。 

(7) 猿島は過去に火災や崩落事故があった。閉鎖された逃げ場の

ない空間に大勢が集まることになるリスクマネジメントもしっ

かり勘案するべきだ。お考えを伺う。 

(8) 同企画では等身大のフィギュアが 12体、島の内部に出現する

とのことだが、軍事要塞としての文化財、また植物や昆虫など

自然観察を目的に訪れた方々への影響はいかがか。 

(9) 過日、国の重要文化財であるトンネルに落書きが見つかると

いう事件があった。猿島についても傷つける行為が進まないよ

うにすることが重要だ。市長のお考えを伺う。 

(10) 全庁横断的に猿島について考えるセクションはあるのか。な

いとすれば、調整することが必要と思うが、市長のお考えを伺

う。 


